
令和７年度 第１回 天名小学校 学校運営協議会 実施報告書 

 

１ 日 時  令和７年５月２６日（月） １５：３０～１７：１５ 

２ 場 所  図工室 

３ あいさつ（学校長、委員長） 

 委員長  新しいメンバーで、今年度で最後となる天名小の学校運営協議会を開催することにな

った。後で学校長から話がある、学校経営方針にあるようなこどもたちを育てていけるよ

う、地域としてもしっかりと見守っていきたい。 

 学校長  委員長の話にもあったように、「最後の年」を意識して学校経営方針をたてた。今回の 

        協議会は今年度の方針を承認いただく大切な場。よろしくお願いします。 

４ 協議内容 

（１） 学校経営方針について 

 ・学校経営方針（校長）別紙参照 

（校長）自立した、主体的な学習者の育成、天栄小につなぐ活動等を意識して、昨年度から少し 

変更した。また、昨年度の学校関係者評価を参考にして作成した。 

  （委員）不登校について 30日という日数にこだわらず状況に応じた対応で未然防止を。 

  （委員）こどもが少ないからできる対応かも。天栄小でも同じ対応をしてもらいたい。 

  （校長）3日欠席したら家庭訪問、1日でも心配な場合は対応する等、状況をよくみて判断して 

        いく。天栄小でも同じくきめ細かな対応ができると考えている。 

  （委員）学校関係者評価書について、先生方による評価も書いてもらえると評価しやすい。 

  （校長）可能な限り、評価書に示していくようにしたい。 

 ・校内研修について（担当：飯田）別紙参照 

  （担当）今までのような教師の指示による「単線型」ではなく、こどもが自ら選んで取り組み、課 

を解決していく「複線型」の学習の取り組み、ICT活用能力の向上、家庭学習の充実を

3本柱として研修を進めていく。 

  （委員）「複線型」の学習について、授業参観の後、保護者の意見をきいてみてはどうか。 

  （委員）学校運営協議会で授業参観をするとき、授業の目的がわからない。 

  （担当）今日の授業のテーマ、見ていただくポイントを示すことができるといいと思う。 

  （委員）自主学習の宿題とは？ 

  （担当）2年生以上 2学期から取り組む。まずはどのように勉強すればよいか、勉強の仕方を学

ぶ。宿題は基本 3種類（音読・計算・漢字）だが、そのうちの一つを自主学習にする。宿

題に出なくても取り組んでくる子が出てくるかもしれない。 

 ・人権教育について（担当：庄司）別紙参照 

  （担当）仲間づくり、保護者や地域との連携、教師の力量の向上を大きな目標として進めていく。

少ない人数だからこそ知り合える、そこを大切にしながら新しい学校で新しい友達を増

やしていけるようにさせたい。 

  （委員）「視点児童から見える学級集団としての課題を明らかにする」とあるが、「視点児童」は

どのように決めるのか。 

  （担当）学級の中でしんどい思いをしている子、気になる出来事や人間関係の核となる子を視

点児童とする。その子に関するこれまでの経緯や、その子を取り巻く人間関 



係などについて情報交換、共有を行い、背景を知ることから始め、課題を把握し、解決 

を図っていく。 

  ・生徒指導について（担当：桑野）別紙参照 

   （担当）全職員が意思統一のもと全校児童の指導にあたることが大切。また、とても手厚い地

域の力添えがありがたい。生活のきまりについては、今年度天名、合川、郡山の３校でそ

ろえていくようにした。こどもたちには、「きまりだから守りなさい」ではなく、なぜきまりが

必要なのか、きまりがなかったらどうなるか考えさせる。 

   （委員）こどもにこちらからあいさつをしないと返ってこない。家でしているのかな？ 

   （委員）こどもから先にあいさつをしてくれるとうれしい。 

   （委員）知らない人には話しかけないという社会の風潮もあるし、難しい。 

（担当）あいさつについては「相手より先に」「自分から」と指導している。 

（委員）担任だけでなく、その子が話したいと思う先生と話ができるようにしてほしい。 

（委員）問題が起こったとき、報告する順番にとらわれず、スピード感をもって対応するようにし 

てもらった方がよい。 

（委員）縦割りでの活動がすばらしい。天栄小でも続けていってほしい。 

  ・学校保健活動（担当：菊池） 

   （担当）コロナ禍のことを思うと、 今当たり前の生活ができていることがありがたい。先日の歯

科健診では、歯科医から、天名のこどもたちの歯がとてもきれいなこと、歯並びがよいこ

とについて「どういう育ちでこうなっているのか？」ときかれた。家庭の教育力の高さの

現れだと考えられる。GW明けから友達関係のことなど、悩みを相談にくる子がちらほら

出てきた。大人の視点ではなく、その子の学年に応じた気持ちで聴き、話をしていく中で

こどもの気持ちに寄り添っていきたい。 

（２） 年間行事予定について（教頭）別紙参照 

（３） 学校予算について（事務）別紙参照 

   （教頭）本日、事務が休みのため、ご覧いただき、何かあれば学校までお問合せください。 

（４） 御薗西スクールバス利用振り分け案について（校長）別紙参照 

   （校長）児童の安全確保を優先して、教育政策課の方で振り分け案を考えてもらった。バス停 

までの通学路についても安全確保を第一にして考えた。該当児童の保護者に丁寧に 

説明していきたい。 

   （委員）保護者への説明や意見をきくことが必要だと思う。 

   （委員）見守りについて、今後 PTA と話し合う必要がある。 

５ 教育支援課より 

  ・本日、本年度の学校経営方針が承認された。天名小として最後の年をどうしていくか、学校長

が描いている方針について、各担当から話があり、よくわかっていただけたと思う。またそれにつ

いて、委員のみなさんと協議ができた。これが天名小の良いところだと思う。 

  ・複線型の授業については見てみないとわからない。見ると「立ち歩いている？！」と驚くかも。全

ての授業が複線型ではなく、学習内容に応じて形態を変えている。次回の学校運営協議会で

の参観で見ていただきたい。 

６ 連絡事項 

  ・次回の第 2回学校運営協議会は、 6月１９日（木）１０：００～ 


